
 
Hola, bienvenidas a la Segunda leccion de nuesto Estudio de la Carta a los Colosenses.    
 
*Salvacion en Cristo 
 
Alguna vez han hablado enfrente de mucha gente sabiendo que la persona de la que van a 
hablar en su discurso va a estar presente en el publico?  Tu te prepares lo mejor que puedes y 
quieres dar lo mejor de ti.   Bueno, asi es como me siento hoy, porque la persona de quien les 
voy a hablar, se encuentra entre nosotras, esa persona es Jesucristo. 
 
ORACION- 
 
Quien es Jesucristo? 
Vamos a estudiar la carta a los Colosenses 1:13-23.  Tendremos dos tipos de enfoques:  “Quien 
es Cristo” y “Que es lo que Cristo ha hecho”.  Leamos los versiculos 15-20. 
 

La supremacía de Cristo 

15 Él es la imagen del Dios invisible, 

    el primogénito[b] de toda creación, 
16 porque por medio de él fueron creadas todas las cosas 

    en el cielo y en la tierra, visibles e invisibles, 

    sean tronos, poderes, principados o autoridades: 

todo ha sido creado 

    por medio de él y para él. 
17 Él es anterior a todas las cosas, 

    que por medio de él forman un todo coherente.[c] 
18 Él es la cabeza del cuerpo, 

    que es la iglesia. 

Él es el principio, 

    el primogénito de la resurrección, 

    para ser en todo el primero. 
19 Porque a Dios le agradó habitar en él con toda su plenitud 
20     y, por medio de él, reconciliar consigo todas las cosas, 

tanto las que están en la tierra como las que están en el cielo, 

    haciendo la paz mediante la sangre que derramó en la cruz. 

 
Ojala y tuvieramos mas tiempo para estudiar todos estos versiculos, pero por ahora veamos una 
vision general.   En la primer seccion:  Quien es Cristo: enfoquemonos en la Creacion, la Iglesia y 
la Cruz.    Creacion: v.15:  “El es la imagen del Dios invisible”.  La carta a los Hebreos dice 
“Nosotros fuimos creados en la imagen de Dios, y Cristo es la imagen de Dios”.  Asi que cuando 
la gente nos ve, nuestro deseo debe ser que ellos vean las caracteristicas de Dios en nosotros, y 
cuando ellos vean a Cristo que vean a Dios.  Pablo nos dice en sus enseñanzas que Jesus es Dios.  
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Jesus mismo dice, si me han visto a mi, han visto a mi padre. Yo y mi padre somos uno, ser la 
imagen de Dios significa que El es todo lo que Dios es.    En la siguiente parte del versiculo 15, 
dice que Cristo es “el primogénito[b] de toda creación”.    
 Vamos a ver porque Cristo no pudo haber sido “creado”.   
1.  Las escrituras claramente nos dicen que Jesus es Dios y ha existido por siempre.  En el libro de 
Miqueas 5:2 tenemos una profesia escrita cientos de años antes de que Jesus naciera que dice:  
 “2 Pero de ti, Belén Efrata, 
    pequeña entre los clanes de Judá, 
    saldrá el que gobernará a Israel; 
sus orígenes se remontan hasta la antigüedad, 
    hasta tiempos inmemoriales. 
 
En el libro de Isaias, leemos que Dios es un Dios eterno.  La carta a los Hebreos nos dice que 
Jesus no tiene principio ni fin.   Las Escrituras lo dicen muy claro, Jesus ha estado y ha sido por 
siempre.   
 
2.  En el plan de Dios, las cosas que han sido creadas no aceptan ser adoradas.  Que es lo que 
pasa cuando la gente en la Biblia trata de adorar a los angeles, se arrodillan ante ellos o caen al 
piso en adoracion, el angel inmediatamente les ordena “levantate”, yo soy un servidor de mi 
Dios.  Leamos Apocalipsis (22:9) Pero él me dijo: «¡No, cuidado! Soy un siervo como tú, como tus 
hermanos los profetas y como todos los que cumplen las palabras de este libro. ¡Adora solo a 
Dios!» 
 
Jesus desde que era solo un bebe fue adorado.  Los Reyes Magos lo adoraron, la muchedumbre 
lo adoro cuando entro a Jerusalem antes de su crucificcion.   Sus discipulos lo adoraron despues 
de verlo caminar sobre agua,  las mujeres que lo vieron despues de su resurreccion, cayeron a 
sus pies.  Tomas, despues de ver las perforaciones en sus manos y pies le dijo a Jesus, “Mi Señor  
y Mi Dios”.  Jesus acepto su adoracion.  Nosotros tambien lo adoramos como nuestro Dios 
eterno.   
 
En las Escrituras, el primogenito significa literalmente el primer bebe nacido o aquel que es 
preeminente en rango.  Es este pasaje el versiculo 15 “el primogenito de toda creacion”  la 
palabra “primogenito” significa prominente,  aquel que recibe toda la herencia, la bendicion 
especial.    Esto no siempre paso asi en las escrituras, algunas veces el primogenito no recibio 
esta herencia o bendicion, como en el caso de Essau y Jacobo…. O Juda y no Ruben, muchas 
veces el primogenito no es necesariamente aquel que nace primero en orden.   Israel, tambien 
es llamada la primogenita de Dios.   Israel, no fue la primera nacion en existir, pero fue la primer 
nacion elegida por Dios, una nacion con un plan especial de Dios.   
El resto de esta seccion se trata de la autoridad, poder y preeminencia de Jesus, caracteristicas 
que confirman el significado acertado del uso de la palabra primogenito en este pasaje.    Otros 
versiculos nombran a Jesus el heredero de todas las cosas.   Esto es exactamente lo que la 
palabra “primogenito” comunica y lo que Pablo quiere demostrar en esta seccion. 
Leeamos el V.16 y 17, dice “ 16 porque por medio de él fueron creadas todas las cosas 
    en el cielo y en la tierra”.  Todas las cosas significa T O D O.  Cosas que podemos ver y las que 
no podemos ver como lo es el reino espiritual, T O D O fue creado a travez de El.   Esta es otra 
razon que compueba el porque Jesus no pudo haber sido creado.  En V. 17 “ Él es anterior a todas 
las cosas, que por medio de él forman un todo coherente”.  No solo Jesus es el creador de todas 
las cosas, pero es el que sostiene vida junto con Dios, El padre.   Pensemos en cuantos diferentes 
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sistemas estan funcionando, sosteniendo el universo, la tierra, nuestro propio cuerpo.   Tantas 
cosas estan pasando en este momento, y Dios creo T O D O y todo lo sostiene junto con Jesus. 

 
El v. 18 dice que Jesus “Es la cabeza del cuerpo, que es la iglesia.”  Esto es lo vamos a estudiar mas 
a fondo en otras lecciones.  Pero analicemos, que es lo que la Cabeza hace al cuerpo?  Es lo mas 
importante, es lo que controla todo.   Si nuestra Cabeza no funciona, nuestro cuerpo no 
funciona.   Nuestra iglesia estaria en un estado de coma sin Jesus como nuestra Cabeza.  Asi es 
como si toda la creacion se desenredara, porque El es el unico que puede sostener todo junto.    
Nuestra Iglesia pararia de funcionar sin Su poder y autoridad.   Tambien, como Jesus es la 
Cabeza, la Iglesia esta bajo Su autoridad.  La Iglesia esta llamada a someterse a El.  El provee todo 
para nuestra vida y ministerio.   
 
Y por ultimo, Cristo es prominente en la cruz.  Leamos v. 18 – 19. “el primogénito de la 
resurrección”.  Cristo tiene todo dominio, incluyendo dominio sobre la muerte.  Otras personas 
en las Escrituras tambien resucitaron, como la historia de Lazaro y de la hija de Jarius, sin 
embargo Jesus es el primero que resucito por su propio poder y fuerza.  
  
El capitulo 2 en la carta a los Hebreos habla basicamente de que antes de Jesus habia pecado, y 
de que el pecado siempre termina en muerte.  En el Antiguo Testamento, si cometias un pecado 
tenias que sacrificar a un animal.  Era un ciclo de pecado, muerte, pecado, muerte y no habia 
nada que compusiera este ciclo.   No habia nada permanente, ningun sacrificio cambiaba este 
ciclo… hasta que Jesus vino en carne y sangre a este mundo y vivio una vida perfecta, limpia de 
todo pecado y murio en la cruz fue el sacrificio final y completo. Esto rompio el poder que 
Satanas tenia y rompio el poder de la muerte.   Eramos esclavos del pecado y esclavos viviendo 
en miedo.  La carta a los Hebreos dice que eramos esclavos por temor a la muerte.  Ahora todos 
tenemos vida y no tenemos mas razon que temer.   
 
Leamos el v. 19 “19 Porque a Dios le agradó habitar en él con toda su plenitud” 
La palabra “habitar” es la misma palabra usada en el antiguo testamento cuando Dios “habito” 
en el lugar Santisimo.   Su misma gloria que llenaba el templo, es la misma gloria que llena a 
Jesus.  Jesus vivio entre nosotros como hombre, y como hombre, estaba sujeto a morir, su vida 
perfecta libre de todo pecado, lo califico para pagar por todos nuestros pecados, y al mismo 
tiempo la plenitud de Dios estuvo siempre presente en El.   Esto significa que Cristo podia 
conquistar la muerte por si solo.  Cristo dijo “Yo soy la resureccion y la vida, quien crea en mi, 
aunque muera, tendra vida eterna”.    Asi es que aunque nuestros cuerpos fisicos moriran un dia, 
nosotros viviremos para siempre.    Lo mas grande que vemos en estos versiculos es la 
supremacia de Jesus.  El es primero, el es todo, sobre la creacion, sobre la iglesia, sobre la cruz, 
nada ni nadie esta arriba de El.   Cristo, es el plan de Dios.  El es el Alfa y el Omega, El Principio y 
el Fin, El Rey de Reyes, el Señor de Señores, su nombre es el nombre sobre todo nombre, El es 
Supremo!   Sin embargo nosotros no siempre le permitimos ser Supremo en nuestras vidas, o si?  
Cuantas veces, soy yo la que quiero ser la numero uno, competimos con El.  Queremos darnos 
nuestro valor, y algunas veces alucinamos creyendo qud nosotros tenemos el control.  Le damos 
a Cristo ciertas areas en nuestra vida, pero le escondemos otras.  Es un poco ridiculo, verdad?  
Especialmente despues de las cosas que hemos aprendido de El. 
 
Saben los Cientificos han descubierto que existe una “gran fuerza” que mantiene todos los 
pequeños atomos juntos.  Esas particulas microscopicas que estan en nuestro cuerpo, en el 
mundo, en el universo.   En este momento que les estoy hablando, cada atomo en su cuerpo 



esta manteniendose junto por esta “gran fuerza”.    Si, nuestro Dios sabe exactamente como 
todos estos maravillosos misterios trabajan y mucho mucho mas.  Como es que yo no puedo 
confiarle las preocupaciones de mi dia a dia? Si creo que El es Supremo, porque no le confio esa 
supremacia sobre mis preocupaciones y problemas?  Porque me gusta batallar y estresarme.  En 
realidad esta vida es Su plan y sucede en Su tiempo, no en el mio.  Ah pero como me frustro si 
“mi” tiempo se ve interrumpido, o “mis” planes me cambian, cuando posiblemente son 
provisiones divinas de parte de Dios. 
De cualquier cosa que nos estemos aferrando, tiempo, dinero, hijos, amigos, trabajos, miedos… 
empecemos a rezar para que Dios nos de un entendimiento de Su Supremacia en cualquier 
circumstancia.  Recemos y pidamos que Dios nos indique que es lo que El quiere que le demos.  
Pongamos a Dios en el lugar que debe estar. El esta en control absoluto! 
 
 
QUE ES LO QUE CRISTO HA HECHO? 
 
Leamos Versiculos 19 y 20.  
19 Porque a Dios le agradó habitar en él con toda su plenitud 
20     y, por medio de él, reconciliar consigo todas las cosas, 
tanto las que están en la tierra como las que están en el cielo, 
    haciendo la paz mediante la sangre que derramó en la cruz. 
 
Que hermosas palabras, plenitud, reconciliar, hacienda la paz….  Estos versiculos me recuerdan 
al Jardin del Eden, el lugar donde todo empezo a desenredarse.   Pecado, muerte, rebeliones y 
un reino de oscuridad despues de la caida. Pero con su muerte y resurreccion, Cristo nos revelo y 
nos dio la solucion.  Ahora la esperanza, la vida y la luz estan abriendo paso.  El amor de Dios se 
desplego, y todo volvio a ser de acuerdo a su plan.  
Observemos lo que estos versiculos enfatizan… “el”,“por medio de El” ,“consigo” ,“el derramo”, 
todo es acerca de Jesus.  Ahora, observa en los siguientes versiculos, todo se enfoca a ti y a mi.   
Como cuando un niño se mete en problemas y le apuntamos el dedo diciendole “tu fuiste”. Estos 
siguientes versiculos aplican asi, pero de una manera positiva no negativa.   Con una fuerza de 
amor, no de disciplina. 
 
Leamos el versiculo 21 y 22.  21 En otro tiempo ustedes, por su actitud y sus malas acciones, 
estaban alejados de Dios y eran sus enemigos. 22 Pero ahora Dios, a fin de presentarlos santos, 
intachables e irreprochables delante de él, los ha reconciliado en el cuerpo mortal de Cristo 
mediante su muerte, 
 
Ahora todas hemos tenido alguna relacion en nuestras vidas en donde hubo un mal entendido, 
heridas, separacion.  Despues y cuando existio perdon, la reconciliacion llega.   Existe un gran 
amor y una gran paz durante estas situaciones, abrazos, lagrimas y dicha.  Esto es lo que me 
recuerda cuando escucho la palabra restauracion.  Es Dios que nos acerca hacia El. No es solo 
nuestro nuevo estado legal, pero el regalo,el proceso en que Dios, nuestro padre, quiere 
acercarnos hacia El, continua y constantemente.   
 
Ahora vamos a hablar de 3 cosas en esta seccion que pueden verse como una linea de orden 
cuando ocurre la salvacion.  1. Primero estabamos en oscuridad   2. Despues fuimos rescatadas  
3. Ahora existe una devocion. 
 



Veamos como el v. 13 y 14 se conectan con el v.20.  Lo demas que Pablo escribe entre estos 
versiculos es para ensenarnos que la Supremacia de Jesus esta relacionada con su poder en la 
reconciliacion.  Pablo nos quiere asegurar y convencer que Dios es todo poderoso y que esta 
reconciliacion esta basada en su poder.  El tiene poder sobre todas las cosas y nosotors podemos 
confiar en El. 
 
Leamos el v. 13 13 Él nos libró del dominio de la oscuridad y nos trasladó al reino de su amado Hijo.     
A veces nos olvidamos de esa oscuridad, que posee dominio, lo que significa que tiene poder y 
autoridad.  Detras de toda la maldad que vemos, existen fuerzas que luchan porque los planes 
de Dios no pasen.  Jesus dijo:  el ladron viene a matar y destruir, pero yo vine para que todos 
tengan vida en abundancia.  El quiere vida y los poderes de la oscuridad quieren muerte y 
destruccion.  El v. 21 nos dice como dejamos que esto suceda.  Estabamos alejados, solos.  Dios 
nos dice, que no es bueno estar solo.  Nuestra mente se convierte en nuestro propio enemigo, y 
acabamos cayendo y realizando cosas malas.  Pudieramos pensar que esto no nos pasa a 
nosotras, que comparadas con esas “otras personas” esas si son malas, pero nosotras no.  Pero 
realmente pongamonos a pensar, como es que algunas veces un pequenito pueda rechazar a su 
propio padre, como puede ser que lo creado rechaze a su creador, o que una pequeña oveja, se 
aleje de su pastor?  El pecado esta en todas, impregnado en nuestra carne. Todos estos son 
ejemplos de la hostilidad que esta en nosotros.    Imaginense que un dia estan caminando en una 
calle muy transitada y un carro esta a punto de atropellarlas, y en ese momento alguien las 
empuja fuera de peligro y esa persona muere en su lugar.    Ustedes se levantarian, se sacudirian 
el polvo y seguirian caminando?  Por supuesto que no!   Y esto es exactamente lo que nos ha 
pasado, estabamos a punto de morir y alguien mas, Cristo, murio en lugar de nosotras.  Estos 
acontecimientos biblicos demandan una respuesta. No se trata escuchar todo esto y quedarse 
neutral, sin hacer nada.     
Pasajes en la carta a los Romanos, en la 1ra. Carta de Juan, la Carta a los Colosenses nos 
reafirman esto, una y otra vez. Lo que les voy a decir ahora es fuerte, pero es la verdad.  Cada 
una de nosotras vive en el Reino de Satanas o en el Reino de Dios. No hay punto medio.  Todas 
nos dejamos gobernar por algo, por nuestros propios deseos,  efectuando los planes de Satanas 
o gobernadas por el Espiritu, efectuando los planes de Dios.  Hermanas, aferremonos a la 
promesa de nuestro Dios, El nos dice “el que vive en ti es mucho mas grande que el que es de 
este mundo”.    El Reino de vida ha penetrado y roto esta oscuridad, nos ha liberado y cambiado.  
La palabra “redencion” significa que alguien nos ha comprado para sacarnos de nuestro estado 
de esclavitud.   Eramos esclavas del pecado y Cristo nos ha liberado.    Pero eso no es todo.  Dios 
ha cambiado nuestra direccion, nos a dado una nueva casa, su Reino, gobernado por su Hijo 
amado.  Estamos cubiertas y seguras en El por eternidad.  
 
Hay un versiculo en el libro de Juan, que nos dice que nada ni nadie nos puede arrebatar de la 
mano de Dios.     Si, perteneciamos a la oscuridad, pero Dios en su soberania y fuerza nos ha 
sacado de ahi.   Nos ha abierto las puertas a Su Reino de Vida Eterna y no existe fuerza alguna 
que nos pueda sacar de ahi.   Estamos seguras, tenemos una casa con Dios.  Los v. 21 y 22 nos 
dicen que antes eramos exrañas a El pero ahora hemos sido reconciliadas. Antes eramos sus 
enemigas pero ahora el nos ha santificado.   Como un cuento de hadas.  En donde el principe 
rescata a una indefensa mujer.  El no solo la rescata, pero la lleva a su castillo y le da todos los 
cuidados que necesita.   Dios nos rescata de este mundo de oscuridad y nos lleva a Su casa.  El 
nos protégé y provee todas nuestras necesidades, esto es reconciliacion y restauracion. 
 
 



Entonces, que como le hacemos para obtener esto?  Como tenemos acceso a todo esto?  Cree 
en nuestro Señor Jesucristo y seras salvado!    Pensamos que no puede ser tan facil, que tenemos 
que hacer algo verdad?  Pero ese algo ya ha sido hecho!  Cristo murio en la cruz, el trabajo de 
salvacion ya esta terminado.  No tienes, ni puedes, agregar nada.  Ten fe en Cristo.   Esta fe la 
vemos relatada en el siguiente versiculo, v. 23. 23con tal de que se mantengan firmes en la fe, bien 
cimentados y estables, sin abandoner la esperanza que ofrece el evangelio.  Este es el evangelio 
que ustedes oyeron y que ha sido proclamado en toda la creacion debajo del cielo, y del que yo, 
Pablo, he llegado a ser servidor. 
 
No podemos ganarnos la salvacion.  Volvamos a revisar los v.12 y 13. Dios nos ha liberado y 
cambiado.  Ya todo se ha cumplido.  Leamos el v. 23 “manteniendonos firmes en nuestra fe”.  
Sienten que este pasaje las reta?  Cuando encuentren un pasaje que las reta: 
Primero. Siempre observen todo el contexto, conozcan los antecedentes del libro que esten 
estudiando.  Por ejemplo, nuestro contexto es que Pablo esta escribiendo esta carta a los 
Colosenses porque ellos se estan enfrentando con doctrinas falsas. Tenian la influencia de 
maestros falsos que retorcian y cambiaban sutilmente la verdad del evangelio. Que escogian sus 
palabras cuidadosamente para que sus enseñanzas fueran aceptadas. Pretendian que su 
conocimiento era muy alto, un nivel de mentiras que estaban fuera del alcance de 
entendimiento de sus seguidores. Colosas era una ciudad llena de ideas nuevas, la gente era 
debil e influenceable, un dia seguian una creencia y luego cambiaba de opinion y seguia otra.   
Pablo queria alentar a los critstianos de Colosas que permenecieran firmes en Jesus!  Cuidado 
hermanas, los mismos problemas tenemos hoy, el mundo sigue confuso, el mundo sigue 
buscando y hay muchas enseñanzas falsas.  Estemos alertas. 
 
Me motivan las palabras del v.23, leamos “permanece en la fe bien cimentados y constantes, sin 
moverse de la esperanza”.   Imaginemonos que la vida es como un carro en movimiento, la 
velocidad a la que vamos es debido a la esperanza que tenemos en Jesus, y creemos que 
estamos bien cimentadas, pero en el momento que algun sufrimiento ocurre en el camino 
nuestra vida, cambiamos velociades y ahora lo que nos mueve no es esa esperanza en Cristo 
pero lo que nos mueve es preocupacion y miedo.   Porque siempre caemos en esto? 
 
Ahora bien, cuando las escrituras nos retan primero vemos el contexto y antecedente en que el 
libro fue escrito y despues… 
#2. Dejemos que la escritura interprete la escritura.  En resumen, Dios esta en control, el 
entendimiento y el trabajo que tenemos es el Dios ha puesto en nosotras.  En el evangelio de 
Mateo, el capitulo 9 nos narra como Jesus vio las multitudes y sintio compasion por ellas.  Las vio 
como ovejas sin pastor.  Jesus les dijo a sus discipulos, la cosecha es enorme pero los trabajadores 
son pocos.  Vamos un libro hacia atras de los Colosenses en nuestra Biblia, veamos la carta a los 
Filipenses 2:12-13,  Dios nos regala el deseo en nuestros corazones de vivir y de mostrar nuestra 
fe.  Veamos la carta a los Efesios 2:8 “porque por gracia ustedes han sido salvados por medio de la 
fe, y esto no procede de ustedes, sino que es don de Dios” 
Nuestra salvacion es un regalo de Dios y nuestra respuesta debe ser un amor que nace natural 
hacia otros!   Si nos concentramos en que lo que hacemos es nuestra labor o nuestro esfuerzo 
podemos llegar a ser legalistas, en donde las obras dependen de mi y de acuerdo a mi esfuerzo 
es mi premio.  Y cuidado porque si nos enfocamos en que solo buscamos alimentarnos de Dios 
para trabaje para nosotras, podemos llegar a creer que somos auto suficientes y aislarnos, pues 
lo que importa soy yo y que yo crea y aprenda de Dios para mi propio beneficio.    Hermanas, 
nosotras fuimos creadas para ser parte de nuestra comunidad.  Para edificarnos mutuamente.  



Ese el el plan, la intencion de nuestro Padre.   Una sola no puede realizar los planes de Dios.  
Somos un cuerpo y trabajamos juntas bajo la Cabeza de Cristo. Nosotras somos Su imagen y El 
trabaja a traves de cada una una de nosotras. 
Sus planes no terminaron el dia de nuestra salvacion, El tiene un proposito por lo que ya tiene 
planeado y alineado el trabajo para cada una de nosotras.   Fuimos elegidas para servir!  
Recuerden, la cosecha es plena, mucha gente necesita a Jesus.  Nosotras que lo conocemos 
tenemos el privilegio de compartir esa esperanza y esa vida a todo el mundo.    
Recordemos, estos trabajos que El nos pone en nuestra vida deberian nacer como una respuesta 
logica a nuestra devocion por El. Si creemos lo que predicamos que creemos, de que otra 
manera podemos vivir?   El centro de toda esta lectura es que Cristo logro la salvacion por si 
solo.   No existe ningun otro nombre por medio del cual tu y yo podemos ser salvadas. Cristo 
esta sobre todas las cosas y TODO lo que necesitamos lo encontramos en El. 
 
Estos versiculos son fundamentals para la vida Cristiana. No importa lo que pase en tu vida, 
mantente firme en estas verdades.  Todo lo que necesitas esta en Cristo.  Aferrate a esta verdad, 
como si tu vida dependiera de ello, porque en realidad tu vida depende de ello. 
 
 
Oracion: 
Gracias Padre por el regalo de tu Palabra.  Ayudanos a seguirte en cada paso que tomemos, 
llenanos de tu amor, dicha y paz.  Ayudanos a vivir como tu, gracias por tu verdad y gracias que 
en Ti lo tenemos todo.    En el nombre de Jesus.   Amen. 
 

 
 
 


